
 
年末を迎えるにあたって 

校 長  齋 藤  実 

 

保護者の皆様には、お忙しい中、三者面談にご協力いただき感謝申し上げます。今後も、ご家庭

と連携し学校運営を行っていきたいと思います。また、保護者アンケートにつきましても来年度の

教育課程編成において、改善点を見いだしてまいります。 

早いもので年末を迎えます。このところ交通事故や火災のニュースが多く見られます。生徒にお

いては、自転車での事故が心配です。自転車による交通事故が多発していることから、道路交通法

が改正され、運転中にスマートフォンなどを手に持ち通話する行為や画面を注視する行為、酒気帯

び運転などが新たに禁止され、罰則の対象になりました。無理なスピードで交差点を通行するなど

も事故につながります。また、晴天の日が続き、空気が乾燥しているため火災にも注意が必要で

す。生徒のご家族を含め全員が、無事故で新しい年を迎えてほしいと思います。 

本校の図書室に「宙（そら）わたる教室」という本があります。定時制高校科学部の物語です。

先日までドラマ化されたものが放映されていました。 

この小説の中で火星探査機オポチュニティが撮影した写真の話が出てきます。登場するのは「オ

ポチュニティの轍（わだち）」と言われる写真です。 

オポチュニティは、ＮＡＳＡが火星を調査するために２００３年７

月に打ち上げ、２００４年１月２５日に火星に送り込まれました。そ

の役割は、当初３か月ほどのものでしたが何度も延長されました。と

ころが、オポチュニティは、２０１８年大規模な砂嵐に襲われ日光が

遮断され太陽電池がダウンし通信が途絶えます。そして２０１９年２

月１４日に使命を終え機能を失いました。累計で４５キロを走行し、

火星の表面にかつて水があった証拠を見つける成果を上げています。

写真には、オポチュニティが懸命に生き延びて通り過ぎた２本の轍が

映し出されています。オポチュニティは使命を終え、たった一人火星

に取り残されています。ＮＡＳＡのスタッフはできるだけ長く調査が

続けられるよう考えられる限りの努力をしたのです。通信が途絶えた

オポチュニティに最後の信号を送ることになった日、管制室には関わ

った人たちが皆集まりました。「１５年間の任務、ご苦労様」とミッ

ションを終了宣言したときには、みんな泣いていたそうです。小説の

中で、作者は、「この子は自分の後ろに永遠と続く轍を見て、ただ孤

独を感じたわけではないのだ。きっと、もう少しだけ前へ進もうと思

ったに違いない。地球にいる仲間たちの存在を、背中のアンテナで感

じながら」とありました。 

現在、校長室で３年生の面接練習をしています。生徒のこれまでの経験やこれからの目標を聞い

ているとオポチュニティの轍と重なり、日々感動しています。 

どの生徒も、ご家族から愛情を受け、応援があり、これまでたくさんの経験をしています。そし

て、これからも夢に向かって新しい世界に向かって不安を抱え、旅立とうとしているのが分かりま

す。この轍は誰にも消すことはできない、すべては無駄ではないのだと感じます。 

２学期の目標に対して達成した人も、うまくいかなかった人もみんな何かの努力をしてきまし

た。このことを称えあい、新しい年を迎えたいと思います。  
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～上野校外学習 第 1 学年 ７組～ １１月１日（金） 

校外学習実行委員を中心に生徒が自ら課題を設定し、見学コースを計画しました。当日は天候にも

恵まれ、安心して安全で、楽しく学べる校外学習でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
～青少協主催行事 花いっぱい運動～ 11月15日（金） 
  青少協の主催で『花いっぱい運動』が行われました。この『花いっぱい運動』は、11月

子ども・若者育成支援強化月間に青少協の行事として位置付け、毎年この時期に取り組ん

でいるものです。当日は、約70名の生徒がボランティアとして参加してくれました。青少

協会長渡邊さん・副会長阿部さんの指導のもと、央友の青少協担当の方、また本校の用務

員さん（3名）にお手伝いいただき、楽しそうにパンジーやビオラ、ナデシコに加え、チ

ューリップの球根も植えました。開花が待ち遠しいです。 

来校の際に、生徒玄関前正門のプランターや体育館前花壇をぜひご覧ください。 

 

 

 

 

 

 

 

 
～ 中央中生の活躍 ～ 

☆株式会社トンボ主催 体育着デザイン部門 入選 齋藤 さん 

☆社会を明るくする運動 

ポスター 佐々木 さん、畑中 さん、増田 さん、河村 さん 

書道 横山 さん、伊與田 さん、牧川 さん、佐橋 さん、唐澤 さん 

☆薬物乱用防止ポスター地区会長賞 増田 さん 

☆薬物乱用防止標語地区会長賞 西 さん 

 

～『教育活動に関するアンケート』のご協力ありがとうございました～ 
学校公開・行事など限られた参観の中でのアンケート実施となりましたが、提出にご協

力いただき、ありがとうございました。集計し、検討を行い、次年度の教育活動にいかし

ていきたいと思います。今後ともご協力の程よろしくお願いいたします。 

 

【冬季休業中の学校電話応答について】 

下記のようになりますのでご協力の程よろしくお願いいたします。 

・12月26(木)～27日（金）、1月6日（月）～7日（火）は午前8時20分～午後4時50分 

のみ応答可 

・12月29日（日）～1月3日（金）終日不通（機械警備のため、校内も立入禁止） 

・12月28日（土）、1月4日（土）～5日（日）終日不通 


